



# EL PAÍS

Montevideo  
SÁBADO  
22 de Junio de 2024

Año: CVI Número: 36955  
Depósito legal: n° 31388.  
80 páginas  
Precio \$ 160.00

FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA  
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORAGE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES

EN ESTE NÚMERO

Ojeda y la vida en pareja

"Estoy rodeado de gente como nunca, pero nunca me sentí tan solo."

SÁBADO SHOW / 8-11

"Rompi una lógica política"

Ache y su declaración en Fiscalía: "Pudo incomodar a determinados actores".

NACIONAL / A5



MILEI ATACA AL SOCIALISMO EN ESPAÑA

Fue condecorado por Isabel Díaz Ayuso en Madrid. Y volvió a aludir a los casos de la esposa y el hermano de Pedro Sánchez.

INTERNACIONAL / B1

Guerra narco en Cerro Norte

Disputas de dos bandas generaron esta semana nuevas balaceras.

NACIONAL / A6



Sábado Show, hoy con El País

EL TIEMPO

MÍN. MÁX. 14° 19°  
Nuboso. Precipitaciones y tormentas aisladas.

## El 52% de las llamadas al 911 en 2023 no fue por emergencia real

Advirtieron a 17.248 números y se bloquearon 4.448

El año pasado, más de la mitad de las veces (52%) que un efectivo atendió el 911 no era para una emergencia real. Y esta tendencia se mantuvo en los primeros cinco meses de 2024: fue el 58% de las llamadas. Este alto porcentaje genera preocupación en el Ministerio del Interior. En el Centro Comando Unificado, cuando se reciben hasta nueve llamadas que no son emergencias

reales de un mismo número —principalmente cuando son residuales, bromas o insultos—, se advierte al usuario del mal uso que hace del sistema. Después, si la situación continúa se bloquea la línea telefónica, en primera instancia por 90 días y si es reincidente por 180 días. Solo durante 2023 se advirtió a 17.248 números y se bloquearon 4.448. Las llamadas residuales —cuando la

persona corta o dice que se equivocó, o no responde nadie— alcanzaron las 688.776, el 41,24% del total. A partir de la información que procesa el Ministerio del Interior se envían los datos a la Ursec para que evalúe si es necesario aplicar una multa económica. Desde 2021 se registraron 27 multas por llamadas telefónicas maliciosas. Y la Ursec sancionó cada caso con 10 UR. NACIONAL / A4



CARLOS EDUARDO ESPINA

Influencer uruguayo con Biden

Carlos Eduardo Espina es un joven uruguayo de 25 años que hace 20 se fue a vivir a Estados Unidos con sus padres. Con más de 10 millones de seguidores en redes sociales, probablemente sea hoy el uruguayo más influyente del mundo. Esta semana estuvo en la Casa Blanca invitado

por el presidente Joe Biden para el anuncio de dos medidas que benefician a los inmigrantes que hace años viven en ese país. Carlos, hijo de padre uruguayo y madre mexicana, habló con El País sobre su encuentro con Biden y su trabajo por los derechos humanos. INTERNACIONAL / B4

MINISTRO DE TRABAJO

Firman un preacuerdo por planta de FNC

En una reunión maratónica entre Fábricas Nacionales de Cerveza (FNC) y el sindicato de la bebida en el Ministerio de Trabajo, las partes firmaron un preacuerdo para que la planta de FNC en Minas reabra en agosto. Lo hará con el 60% de los trabajadores que tenía en la plantilla, que se irían reintegrando en forma gradual desde el primero de agosto. Para esta "reorganización interna", la empresa establece planes de causa jubilatoria y prejubilatoria, así como un programa de retiros incentivados. FNC ofrece el despido legal más seis meses de sueldo como incentivo para las desvinculaciones laborales. Los trabajadores deben reafirmar el preacuerdo la semana próxima. ECONOMÍA / A10



Contadora Cristina Freire.

NUEVA PRESIDENTA

El desafío de la IA para los contadores

La nueva presidenta del Colegio de Contadores, Economistas y Administradores, Cristina Freire, manifestó su preocupación sobre los nuevos desafíos que transitan los profesionales del área al tomar cada vez más fuerza la Inteligencia Artificial y la importancia de la ciberseguridad. "La contabilidad hoy deja de ser la vieja teneduría de libros, a pesar de que las normas legales absurdamente mantienen algunos requisitos y formalidades, y pasa a ser un complejo arte que requiere cada vez más estudio". Los contadores, agregó, "deben estar bien informados sobre las mejores prácticas en ciberseguridad para proteger la información financiera confidencial". ECONOMÍA / A10

## Electricidad y los precios por encima de la región

Las razones: calidad de los servicios y la expansión energética en todo el territorio



**QP** Uruguay es un país pionero en la producción de energías renovables, pero eso no ha influido en una baja en los precios que pagan los consumidores finales. Según un informe de SEG Ingeniería, la energía que pagan los hogares uruguayos es

más cara en relación con la región. Un ejemplo: en Chile se pagaron 211 dólares el megavatio hora en 2023 y en Uruguay se pagaron 248 dólares. La diferencia es mayor con otros países. ¿Por qué Uruguay es más caro? Una explicación tiene que ver con la calidad de los

servicios: hay pocos cortes y son breves. Otra, con la expansión de la electrificación en casi todo el territorio, así como el "bono social" para las personas de contexto vulnerable. Estos costos son "socializados", y todos los clientes de UTE los terminan pagando. QUÉ PASA / A2-3

POZOS ACUMULADOS      SORTEO: 23/06/2024

**\$ 38.700.000**

▶ ORO \$ 32.400.000      ▶ REVANCHA \$ 6.300.000      POZOS APROXIMADOS

BROU RECOMPENSA		DÓLAR		DÓLAR		EURO		ARGENTINO		REAL		REAL	
COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA
38,85	40,35	38,35	40,85	40,03	44,95	0,02	0,20	6,70	8,40				

7 730989 522134